

El Castellano

FRANQUEO
CONCERTADO

Año III.

Diario de la mañana

Número 728

Teléfono núm. 16

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.—Salamanca, 1 pta. al mes—En la provincia y resto de España, 2,75 al trimestre.—Anuncios y reclamos, precios convencionales. Págs adelantados

Director: CÁNDIDO R. PINILLA

DIRECCION, REDACCION Y ADMINISTRACION
CALLE DE ZAMORA, 28; PRINCIPAL, IZQDA.

Teléfono núm. 16

Las subsistencias

Calificábamos ayer de paliativos los procedimientos que el Municipio intenta poner en práctica para atajar el hambre de las clases desheredadas, é insistimos en ello.

Los panaderos y los carniceros no podrán disminuir sino en céntimos el precio de sus artículos, porque á ellos se les hace pagar las carnes y las harinas á precios altos también.

Las clases acomodadas; encontrarán dentro de la ley, y amparando su economía, medios para no tirar sus casas ruinosas, para no revocar fachadas decorosas, para no implantar inodoros sin agua, etc. etc.

El mal es más hondo y el remedio es más revolucionario del que puede tomar un Alcalde conservador, más que por política, por blandura de carácter, y más revolucionario también que lo son nuestros republicanos, consentidores, sin obstrucción, de dispendios mayestáticos y de subvenciones inútiles.

Tomen si no ejemplo de la conducta del Ayuntamiento de Castellón que piensa promover una acción común de los municipios de todas las capitales de España para demandar y exigir del G. bierno una rebaja proporcional en el cupo del impuesto de Consumos, ó la disminución de las mismas tarifas, llegando á insinuar que de no obtener estas justas concesiones, habría que ir hasta la dimisión colectiva de todos los Ayuntamientos.

La situación en que las reformas del ministro señor Osma han puesto á las Corporaciones municipales, es verdaderamente lamentable; de un lado, se les hace imposible su vida económica, y de otro, no se hace en favor de las clases proletarias nada eficaz ni que produzca el deseado abaratamiento de la subsistencias.

Contra ese doble mal, los Ayuntamientos están obligados á protestar con toda energía, empleando los temperamentos más vigorosos y no tratándolo, como hace el nuestro, de encubrir su precaria situación y continuar viviendo trampa-adelante. Querer enjugar el déficit con sumas de empréstitos futuros é ir á mendigar á Madrid de los poderes públicos mezquinas concesiones, que rara vez se alcanzan, y que aún alcanzadas no han de producir salvadores resultados, no es más que gana de engañarse ó engañarnos é ir complicando más y más la situación económica del erario comunal.

Pero aparte de esto, los Ayuntamientos que se llaman republicanos, y que representan á las clases más populares, puesto que han recibido su representación por medio del sufragio universal, que es la expresión de la voluntad de los que menos tienen, de los pobres, de los desheredados, de la mayoría, en fin, de los ciudadanos, están en la imprescindible obligación de mirar ante todo por la vida y el bienestar de las clases á las que más directamente representan.

Nuestro Ayuntamiento republicano, nuestro Ayuntamiento, donde apenas hay un solo concejal que no sea ó se llame demócrata, tiene el deber estricto de proceder con arre-

glo á sus principios, de hacer democracia en el orden económico, ya que esa es, casi exclusivamente, su única esfera de acción, y en este sentido es preciso pensar forzosamente en estudiar, preparar y acometer la pronta y total desaparición del impuesto de consumos.

¿Que no es cosa de un día, ni del momento? Ya lo sabemos. ¿Que habrá que recabar del Estado autorizaciones y medios que actualmente no se poseen? Bien claro está; pero la obra no es imposible, aunque sea trabajosa y difícil. Y sobre todo, es necesario insistir en que el problema de las subsistencias que hay que resolver para que vivan nuestras clases trabajadoras, no puede caminar hacia su solución sino por ese camino.

Claro es que tendrá que ser imponiendo otros tributos, ó llegando hasta el impuesto único sobre la propiedad inmueble. Pero eso es precisamente lo que puede parecer más justo y lo que redimiría de su servidumbre económica á las clases necesitadas.

Mientras tanto, veremos si nuestro Municipio cumple ó no sus últimos acuerdos, porque ya que no se apliquen remedios, bueno será emplear paliativos. Algo es algo.

Ecós mundiales

Robo inaudito

Un rico ganadero de Bogsc Cty (Estado de Idaho) ha tenido noticia de que le habían robado, sin que el pastor se percatase de la sustracción, la friolera de 3.000 de sus mejores borregos que, conducidos á Chicago, fueron vendidos en la suma de 7.000 dollars.

Es de suponer que el rebaño de donde fueron robadas las reses sería bastante razonable.

Y no menos razonables la audacia de los adrones y el descuido del pastor.

Lo que se lee en América

Un periódico de París publica las manifestaciones de dos editores americanos, los cuales han sido interrogados acerca de las aficiones literarias de los lectores del Nuevo Continente.

Las obras que más pronto se venden han dicho, son las de vulgarización científica, es decir, las que tienen por objeto poner al alcance de inteligencias, ineducadas los más importantes principios de las ciencias aplicadas á las artes y á los oficios.

Los libros de historia general y las biografías hallan salida fácil merced á las continuas adquisiciones que hacen las Bibliotecas públicas.

Por lo demás, es aventurado determinar las aficiones de los lectores americanos de un modo general. Lo único que puede asegurarse es que el público de América es cosmopolita y no siente predilección por los escritores de ninguna nación.

Todos los literatos le son igualmente simpáticos.

Contra el anarquismo

De un periódico de Nueva York: «El representante Connell, diputado por Pensylvania; ha presentado un proyecto de ley al Congreso, disponiendo que ningún extranjero de ideas anarquistas, nihilistas ó opositas á las autoridades de la ley y el Gobierno pueda ser ciudadano americano, y que el extranjero que despus de adquirir ciudadanía se convierta en anarquista, nihilista, etc., perderá por ello los derechos de ciudadano.»

Para la mujer

El Biberón
Antes de dar al niño la leche,

la madre deberá siempre probarla echando un poco en una cuchara, pero jamás lo haga llevando el biberón á su boca.

Es muy importante—y no deben olvidarlo nunca las madres—que ha de darse el biberón todos los días á las mismas horas. Esta regularidad es muy necesaria para la salud del niño.

Cuando vaya á darse el biberón, hay que sumergirlo antes—sin destaparlo—en agua tibia ó algo caliente (38° máximun)

Cuando el niño está mamando, la madre tendrá especial cuidado:

1.º De inclinar suavemente el biberón para que la leche no caiga de golpe en la boca del niño.

2.º De evitar que trague demasiado de prisa.

3.º De suspenderle cuando en cuando la mamada, para que el niño descanse y respire tranquilamente.

4.º Después que haya mamado un rato, ya sea en el pecho ó en el biberón, conviene levantar al niño un poco, poniéndolo en posición vertical, para que eche fuera el aire que siempre traga al mamar, y que, por no hacerlo así, baja á los intestinos, produciéndole molestos dolores de vientre.

Después de mamar, ó de tomar el biberón, debe echarse al niño sobre el lado derecho; nunca boca arriba.

Una vez destapado un biberón y empezado á hacer uso de la leche que contiene, hay que darla toda ó tirarla; pero en manera alguna guardarla para hacérsela tomar luego al niño.

Cuando el biberón quede vacío, lávese enseguida.

Después que haya acabado de mamar el niño, quítese la tetina, lávese bien y téngase la medida en un vasito ó taza con agua hervida, hasta el momento de volverla á usar.

Dos cosas son esenciales para la salud del niño: la regularidad en las tomas de leche y el cuidado de que esté siempre muy limpio todo su cuerpo.

Tan pronto como se presente en el niño alguna indigestión, avítese en seguida al médico; y sin que éste lo ordene, jamás se le dará medicamento ni purgante alguno.

Nada perturbará tanto la salud del niño, como darle pronto (antes de los diez meses) papillas, sopas con caldo ó cualquier otra clase de alimento. Las grasas son muy perjudiciales á los menores de un año.

Hay que tener mucho cuidado en que la nariz del niño esté muy limpia por dentro, y procurar que el aire que respire sea siempre muy puro.

Los biberones se rompen por una de estas tres causas.

1.º Por sumergirlos en agua demasiado caliente.

2.º Por ponerlos, calientes aún, en agua fría con objeto de enfriarlos.

3.º Por colocarlos, estando caliente, sobre una mesa de marmol ó de piedra.

Copla del día

¿Quitóse un hombre la vida?
pues rezad, el pecho abierto,
á la piedad más sentida,
una oración por el muerto,
otra por el suicida.

Telegramas de anoche

Madrid 19, 10,5 n.

Evitando choques

Una comisión de jeiteros del Ferrol ha elevado una instancia al comandante de aquel departamento, genera Morgado, rogándole les manifieste en qué condiciones pueden pescar los traineros y jeiteros á fin de evitar sucesos desagradables.

Alijo de armas

En Málaga y á bordo del vapor «Sevilla» han sido detenidos hoy por los carabineros tres bultos de doble fondo los cuales contienen gran número de fusiles de varias clases, entre ellos algunos Mausers, hachas, pistolas y municiones.

Dicha mercancía era conducida por tres moros, habiendo sido éstos detenidos y al cachearles se les ocuparon buen número de navajas, cartuchos, pistolas y abrazaderas de Mauser.

Se hacen grandes comentarios respecto á este contrabando atribuyéndolo algunas personas á manejos carlistas, siendo lo más seguro de que los moros trataban de introducir fraudulentamente dichas armas en su país con destino á los soldados que acompañan al Reghi.

Temporal en Palma

Ha sido tan fuerte el temporal sentido en Palma que ha habido necesidad de tener cerrado el puerto durante dos días. Son grandes las pérdidas sufridas por aquel comercio con esta medida.

GARCIA-PLAZA.

De elecciones

Sabemos positivamente que el distinguido Abogado don Torcuato Cuesta Bellido, actual diputado provincial, aspira á la reelección por este distrito en las que se verificarán en el mes de Marzo próximo.

El señor Cuesta Bellido cuenta, además de los elementos políticos que habrán de apoyar su candidatura, con otros elementos propios dentro del distrito que ahora representa, y no es por eso aventurado suponer que su reelección es una de las más probables y aún podríamos decir segura, si en esto de elecciones fuera prudente hacer pronósticos.

CUENTOS NO CONTADOS

Coro de angeles

De un pueblo plebético de población y en el que la lucha por la existencia fuese franca y noble, empleándose solamente en ella armas de buena lid, podría sostenerse, con facilidad, que sus emigrantes eran los torpes, inútiles, de los que nada podía esperar la producción en ninguna de sus múltiples manifestaciones.

De una nación despoblada, donde impera, en la práctica, el principio de que «el fin justifica los medios», casi es honoroso emigrar y los que tal hacen no son, á fé, ni los peores ni los ineptos.

Quizás las desgracias de España sean debidas, entre otras cosas, á la de que vienen abandonándola desde el principio de la conquista de las Américas, aquellos de sus hijos más amantes del trabajo, más sedientos de gloria legítimamente adquirida y más intransigentes con la perfidia y la falsía.

Los defectos que á lejanas tierras lleva el emigrante, son comunes á los moradores del país que deja, pero los méritos y aptitudes que también le acompañan, no son patrimonio de todos sus antiguos conciudadanos.

Cuando se recuerda algún hecho glorioso realizado en lejanas tierras por emigrantes, solemos decir con orgullo «somos sus descendientes». No es cierto: sus hijos, ó son engendrados en el país de la emigración ó trasladados á él.

Cada inmigrante presupone una historia, por lo general desconocida; historia que él podría referir con la frente levantada, con la cabeza erguida y que alguien que queda en la patria, alguien que puede ser individuo ó colectividad, no escucharía sino... sin sonrojo, caso que conserve la vergüenza.

El pasado de don Mariano V... fué de los que más excitaron mi curiosidad, dando lugar, como el de tantos otros, á las anteriores reflexiones.

En la capital del archipiélago filipino, en aquel país donde la primera enseñanza estaba encomendada al maestro indígena, enseñaba él primeras letras en un colegio particular. «El Santo Angel de la Guarda» (desempeñando, además, los cargos de Administrador y Secretario. Cuando le conocí con ocasión de matricular á mi hijo en el establecimiento, formé del profesor elevado concepto. Su modesto cargo, de escasa retribución, no estaba en armonía con su edad avanzada y aire distinguido, que delataba al hombre de sociedad y hábito de mundo, que observé en él cuando se dirigía á alumnos y dependientes. A través de la cerrada y blanca americana de dril, me pareció ver al cortesano, criado en la opulencia, quizás ex-jefe de alta graduación del ejército carlista, causa á la que, tal vez, sacrificó su hacienda: quizás por lo contrario, al luchar por la libertad del pueblo, perdió la suya (en aquella época de triste recordación en que tan frecuentes eran fusilamientos y deportaciones).

Visité el colegio varias veces; en un establecimiento de La Escolta tomamos cerveza algunas tardes. Era su conversación amena é instructiva; cortés el trato; fácil y castiza la palabra. Nunca aludía á su pasado, ni nombraba pariente ó amigo de pueblo. Para arrancarle una frase relativa á su historia, hubiera sido necesario traspasar los límites de la discreción, y yo me mantuve en ellos; está bame reservado conocer únicamente el epílogo.

Cierta mañana los alumnos regresaron á sus casas llorosos, trémulos, acongojados. Don Mariano había muerto repentinamente. Reinaba en el establecimiento la confusión y, debido á ella, los pequeños supieron la desgracia al penetrar en la habitación donde yacía el cadáver.

Presenti que aquel hombre no tendría reemplazo, y, en efecto, tres meses después las bajas de alumnos determinaron la clausura de «El Santo Angel de la Guarda».

Asistí al entierro, que fué el más grandioso, poético y conmovedor de cuantos he presenciado. En el cementerio de San Fernando de Dilao, llamado vulgarmente de Paco, en aquel amplo jardín siempre lleno de flores y pejaros, junto á la sepultura, aún vacía, un ataúd abierto y en él, el cadáver de un anciano venerable, de lengua y blanca barba, sin huella de enfermedad, sin contracción de dolor. De una instantánea hubiese resultado la alegoría del sepelio del santo, del justo. Tal era la expresión del rostro del que fué don Mariano V... tal el contraste del grupo en que figuraba un sacerdote indígena, recitando un responso, que jera acompañado por los sollozos de unos ciento veinte niños de cinco á diez años; esto es, por el llanto de un coro de angeles.

R. DE T.

Un suicidio

Entre dos y media y tres de la tarde de ayer, comenzó á circular por la ciudad la noticia de que en el paseo del Rollo una persona muy conocida en Salamanca había atentado contra

su vida, quedando muerta en el acto, y bien pronto pudimos convencernos de que la noticia era rigurosamente exacta.

En efecto; junto á las tapias del corral de una casa deshabitada, sita á la entrada de dicho paseo, y llamada la casa de Fermín, un hombre como de cincuenta años había puesto fin á su vida disparándose un tiro en la cabeza, casi á la vista de algunas personas que circulaban por aquellos alrededores.

Algunas de estas oyeron el disparo con que el suicida había consumado su resolución, acudieron prontamente al lugar donde este se hallaba, y pudieron comprender desde luego que era ya inútil todo intento de volverle á la vida.

Detalles

Entre la multitud de gente que acudió desde los primeros instantes al lugar del suceso, no faltaron algunas personas que reconocieron al muerto, haciéndose público inmediatamente su nombre.

El muerto no era otro que don Eduardo Calamita, inteligente y laborioso empleado en las oficinas de la Unión Electricista.

El cuerpo del infeliz suicida se halló tendido en tierra envuelto en su capa y teniendo el rostro casi cubierto por la esclavina de esta y en la mano derecha una pistola de dos caños. Cerca de él y colocado sobre unas piedras se veía el sombrero que el infeliz había colocado sin duda allí antes de realizar su desgraciado propósito.

Dado aviso al Juzgado y á la Casa de Socorro del suceso, el médico de guardia señor Rivero, acompañado del practicante señor Pérez, se presentaron en el citado lugar y poco después el Juez señor Carrera, con el escribano señor Mancebo.

Cerciorado el ilustrado médico de que el señor Calamita había dejado de existir hacía largo rato, dió cuenta de su reconocimiento al señor Juez quien ordenó en el acto la traslación al anfiteatro de Medicina del cadáver, que fué conducido á aquel sitio en una camilla.

Varias cartas

En los bolsillos del traje que vestía el señor Calamita fuéronle halladas tres cartas dirigidas á su esposa, al Juez de Instrucción y á don Felipe Bautista Ramos.

En esta última dicese que recomiendo al señor Ramos con todo encarecimiento la protección de uno de sus hijos que en la actualidad sirve á las órdenes de dicho señor.

En las dos primeras se supone que dará cuenta de la resolución que iba á tomar, sin que se crea que haga otras revelaciones puesto que el suicidio se cree por todo el mundo que es consecuencia del estado de perturbación mental en que desde hace algunos días se hallaba el señor Calamita.

Causa del suicidio

Confirmado esa creencia se sabe que las personas que más de cerca trataban al señor Calamita, venían observando en él, desde hace algunos días, síntomas indudables de enajenación mental.

Para ver si era posible algún remedio á su enfermedad ó para confirmar y desechar las sospechas que se abrigan, uno de sus más cariñosos amigos llevóle hace tres días á la consulta de un médico de esta capital y cate drático de Medicina, quien después de un minucioso reconocimiento y de varias observaciones, comunicó reservadamente al amigo del señor Calamita su opinión de que este padecía delirio de persecución.

Sábase además que en estos últimos días el señor Calamita padecía como una exacerbación de su mal y hasta se dice que anteayer se le vió en las proximidades de la Peña Celestina en forma y actitud que dan á entender que era ya víctima de una manía suicida.

El suicida

El señor Calamita tenía unos cincuenta años, como ya hemos dicho, estaba casado y deja cuatro hijos dos hembras de veinte y veintidos años y dos varones de doce y diez y seis.

Había servido en el Cuerpo de Carabineros donde llegó á adquirir el grado de teniente honorario, retirándose del servicio hace unos años por lo cual disfrutaba una pensión de 90 á 100 ptas. mensuales. Como sargento de carabineros prestó servicios en esta Delegación de Hacienda durante mucho tiempo. Era hombre reservado y al parecer de hábitos tranquilos, y muy laborioso y fiel cumplidor de todos sus deberes.

En las oficinas de la Unión Salmantina donde como se ha dicho se hallaba empleado, era estimado de sus compañeros y jefes por sus prendas de carácter, su laboriosidad y su discreción nunca desmentida.

El señor Calamita había nacido en Salamanca y contaba con numerosos amigos. Su muerte por las circunstancias en que ha ocurrido ha sido doblemente sentida por cuantos le conocían.

Como nos contábamos en este número, no hay para qué decir hasta qué punto participamos de ese sentimiento.

Descanse en paz nuestro desgraciado amigo.

Otros detalles

El Sr. Calamita asistió ayer como de costumbre á las oficinas de la «Unión Salmantina» saliendo de su despacho entre doce y una, á la hora poco más ó menos de todos los días.

Algunas de las personas que pasaban por la Alamedilla vieron al señor Calamita cruzar el paseo precipitadamente en dirección al Rollo, oyendo momentos después el disparo con que puso fin á su vida.

Revistas y periódicos

El número de esta semana de «Alrededor del Mundo» publica, entre otros, los siguientes artículos, ilustrados profusamente:

Sombras tuncinas.—Manuscritos célebres perdidos.—Lo que vale un minuto.—El circo más grande del mundo.—La historia del piano.—¿A qué altura ha llegado el hombre?—Solitarios célebres.—Una industria de ocho siglos. El tornillo de Arquímedes.—Nadie se muere en Corea.—Muebles extravagantes de millonarios.—Buques centenarios.—Las arrugas en la cara y los espejos.—¿Quién quiere comprar una isla?—Una historia romántica de la guerra.—La tuberculosis y los microbios de las vacas.—Los periódicos de Europa.—Higiene de las manos, y las acostumbradas secciones de Averiguador Universal, Preguntas y Respuestas, Recetas y Recreos, etc.

Publica además, un pliego encuadernable de la novela «El hombre de los ojos verdes».

Precio: 29 céntimos.

Crónica científica

Sumario: El azúcar.—El azúcar como principio restaurador.—Para curar la tuberculosis.—Ganando peso.—Cambiar de parecer.

Desde remotos tiempos, acaso desde las primeras épocas de la humanidad, el uso de la azúcar es frecuente y bien conocido en todos los países del mundo. En mayor ó menor cantidad, esta sustancia existe en todos los vegetales y se extrae más especialmente de la caña dulce, de la remolacha, del maíz, de la batata, de

la zanahoria, el melón y otras frutas.

Muchos animales muestran instintiva afición por el azúcar, procurando asimilárselo como sustancia alimenticia. No ocurre lo mismo respecto de algunos manjares de sabor ácido, cáustico ó amargo, que el hombre suele paladear por perversión educativa del gusto.

Dedúcese de estas consideraciones, la cualidad natural del azúcar como principio restaurador de las energías vitales.

Pero además reúne otras cualidades de carácter medicinal bien determinadas y usuales en los laboratorios de farmacia.

Actualmente, un médico distinguido y especialista en el tratamiento de las enfermedades del pecho, el doctor Massalongo, pretende sustituir el aceite de hígado de bacalao que se aplica á la curación de la tuberculosis, con el consumo de grandes cantidades de azúcar.

Sabido es que en el estado actual de los conocimientos humanos no se puede señalar con toda confianza un agente enérgico y bastante poderoso para destruir el bacilo de la terrible dolencia.

No pudiendo atacar al enemigo de frente, se aspira tan sólo á detenerle en los progresos de su avance. Es preciso nutrir al enfermo abundantemente, fortificándole para reponer sus pérdidas extraordinarias. El tónico que consigue engordar está en camino de la curación. Tal es el objetivo á que atiende el administrar el aceite de bacalao, el cual, siendo absorbido por las capas superficiales del intestino, se transforma en grasa. Esta va acumulándose bajo la piel y se extiende más ó menos uniforme por todo el organismo.

Pero el enfermo suele cansarse de tomar esta medicina. Cuando vence su repugnancia, experimenta frecuentes perturbaciones digestivas y las diarreas son causa ocasional de su enflaquecimiento. Importa pues, reemplazar el aceite por otro principio nutritivo.

Esta misión la llena perfectamente el azúcar á juicio del doctor aludido. Tomando 400 gramos al día se ha visto que los enfermos ganaban por lo menos 200 en peso, y algunos llegaron á recuperar 8 ó 10 kilos en el espacio de dos meses.

Aplicado este tratamiento á los maniáticos, á los melancólicos y á las histéricas, se han notado sorprendentes efectos de restauración.

Pero conviene recordar que el azúcar agrava en sus dolencias á los diabéticos, estimulando la acción expulsiva de tal sustancia por las vías urinarias, lo cual contrasta con la idea de combatir el enflaquecimiento que extingue las energías de estos enfermos.

No se trata, por tanto, de un medicamento universal. Pero alguien ha hecho notar que la abundancia de fabricas azucareras, impone la necesidad de dar salida al producto. En otro tiempo se decía que el dulce estropeaba los estómagos y destruía las dentaduras. Ahora, por lo visto, ha cambiado la decoración.

Bolsa de Madrid

Cotización del día 19

FONDOS PÚBLICOS	Día 19	Día 18
4 por 100 interior.....	76,90	77,30
Amortizable 5 por 100.....	97,90	98,30
Idem serie de 500 pesetas....	97,56	97,56
5 por 100 amortizable (carpetas provisionales).....		
Banco de España.....	476	450
Banco Hispano Americano....	000	000
Compañía de Tabacos.....	000	409
Cédulas hipotecarias al 5 por 100.....	500	000
CAMBIOS.		
Paris, á la vista.....	00,00	32,75
Londres.....	00,00	33,41

AL VUELO

Durante más de dos horas estuvo tratándose anteayer, en la sesión celebrada por el Ayuntamiento, de la proposición del señor Cesarini—que, como ustedes saben, se refiere á algo muy cochino, que es peor menallo.

Entre el público había á quien ya le iba oliendo mal aquello y no solo por la materia de que se trataba.

Pero algunos otros, oyentes de los que también tienen buenas narices, afirman que allí no había nada mal oliente, más que lo que servía de tema.

Preferiremos que acierten los que tienen mejor olfato.

El *Lábaro* se hace cargo del «Al vuelo» que dedicábamos hace unos días á hablar de la invitación que algunos piensan hacer á don Francisco Silvela para que tome parte en el acto literario que se dedicará á Galán.

Y devuelve al señor Unamuno lo que nosotros decíamos del ex-jefe de los conservadores.

Muy bien, decimos nosotros como el colega; pero siempre habrá que marcar una diferencia, y es que el Rector, aun en esos casos que cita *El Lábaro*, es el pensador hondo y original, lo que no suele ocurrir con los políticos, por muy Silvelas que éstos sean.

Y como no nos duelen prendas, no hemos de ocultar tampoco á *Jota* el de *El Lábaro*, que el «jacobinismo», sea de quien sea, tampoco suele ser de nuestro gusto, ni creemos que deba mezclarse á ciertos actos.

A bien que de evitar el que se mezcla ya se van encargando, curándose en salud, algunos conocidos de *El Lábaro*.

ESPECTÁCULOS.

Teatro del Liceo

Tres eran tres... las obras anunciadas ayer en este teatro, dos de ellas de las que habían hecho cartel en Madrid y otra «Flores sin aroma», estreno y obra de un autor anónimo.

«La vida íntima» es una comedia del género *Quintero*; y si bien en esta obra está tomado el asunto con la habilidad y talento que distingue á sus autores, en cambio los chistes y agudezas no tienen la sal y pimienta de los que llevan la misma marca de fabrica.

El argumento, si lo tiene, mejor diríamos el plan de la comedia está muy bien desarrollado y sus autores consiguen lo que indudablemente se propusieron, esto es, pintar la situación tragi-cómica de un maestro de música que no tiene mas que muchos acreedores en la noche del estreno de una obra suya y ridiculizar el exagerado afán de información periodística.

«Flores sin aroma» como boceto de comedia, puede pasar, pero nada más como ensayo ó boceto... y en Salamanca.

Don J. del C. necesita ahondar más en el estudio de la vida y en el del teatro para poder con éxito arrancar de aquella algún girón y llevarlo á la escena. De esta manera escaparía del defecto de inverosimilitud que tiene su obra callando otros.

Se nos quitó el amargor de la boca riéndonos á mandíbula batiente con las ocurrencias de Vital Aza en «El sueño Dorado».

Todas las obras fueron interpretadas con acierto distinguiéndose notablemente las señoritas Planas y Geijo y los señores Balmaña, del Cerro y Córdoba.

El teatro estuvo más concurrido que de costumbre, viéndose en las plateas á las familias de Vega, García, Purón, Sebastián, Sainz Pardo, Partearroyo, Rojas y otras.

Salón-teatro Variedades

Funciones para hoy
Los aparecidos.
El mozo cruo.
El puño de rosas.

LOCALES

Véase en 4.ª plana el anuncio de la fábrica de Jabones de Santiago y Maese.

La policía de esta ciudad practica activas pesquisas para la busca y captura de los autores del robo de alhajas verifi-

cado en la iglesia de San Pedro del Valle el día 8 de los corrientes.

Por la inspección de Hacienda de la provincia, se hace un llamamiento á las personas que se crean con derecho á la finca titulada «Fresnedal y Corsalto», para que en el plazo de 10 días aleguen y justifiquen lo pertinente á este asunto.

Hoy dise tará en la Academia Médico Escalar el alumno interno don Marceliano Santa María, sobre «Patogenia y terapéutica de la Ostiomielitis».

De hacer el resumen de la disertación está encargado el ilustrado catedrático de Clínica Quirúrgica, don Emilio Jaramillo.

Ha regresado de Madrid, donde ha pasado unos días en uso de licencia, nuestro amigo el oficial de Correos, don Manuel Llorente.

Efecto del huracán que las noches pasadas se sintió en Salamanca, fueron derribados varios postes de la línea que para el suministro de luz eléctrica se ha tendido entre Zamota y nuestra capital.

Un sujeto que en la estación del ferrocarril desobedeció á la autoridad, fué llevado por ésta á la Inspección de vigilancia, donde estuvo detenido algunas horas.

Ha desaparecido del domicilio conyugal, la maestra del pueblo de Cabeza de Béjar.

En Navalmaral de la Mata ha fallecido don Francisco González Serrano, hermano del malogrado filósofo don Urbano y tío del profesor de esta Universidad, don Urbano González.

Para Rioseco ha salido nuestro querido amigo el comerciante de ésta, don Mariano Rodríguez Galván.

En la última Junta celebrada por la Facultad de Derecho, fueron nombrados auxiliares los señores don José García Revillo, don Máximo Peña, don Angel Vázquez de Parga y don Juan Partearroyo.

Para su curso á la Superioridad ha sido entregado á la Junta provincial de Instrucción pública, el expediente de viudez de doña Teresa Ovejero, viuda de don Braulio Rodríguez, maestro de 1.ª enseñanza que fué de la escuela pública de niños de Villar de Gallimazo.

A las once de la mañana del día 23 del actual se reunirá en el Paraninfo de la Universidad el claustro de profesores para tratar del modo como se ha de celebrar en esta ciudad el centenario de la publicación de la inmortal obra de Cervantes, *D. Quijote de la Mancha*.

En el concurso del mes de Septiembre último, ha sido propuesta por el Rectorado (para la auxiliaría de la escuela de párvulos de Peñaranda, doña Amparo Sánchez Perez, que desempeñaba la escuela de Valdelamatanza, pueblo de esta provincia.

LA TOS FERINA, lo saben las madres, se cura con la LACTOFERINA del DR. CALDEIRO. En farmacias 5 pesetas; por 5'50 la remite el autor.

El día 20 del actual termina el plazo para reclamar la inclusión ó exclusión de las listas electorales para compromisos que desde el 1.º del corriente se hallan expuestas al público en el lugar de costumbre.

La Junta directiva de la Escuela de Nobles y Bellas Artes de San Eloy, ha quedado constituida en la siguiente forma:

Regente, don Francisco Jarrin Moro; vicerregente, don José Martín Benito; tesorero, don Nicolás Alcalá; secretario, don Jesús Sánchez y Sánchez; vicesecretario, don Joaquín N.º Hernández; representante de música, don Mariano Rey-mundo; idem de dibujo lineal, don Manuel González Cazada; idem de dibujo de figura, don Antonio González G. Borreguero; síndico, don Segundo Hernández Iglesias.

Hemos oído que en la tarde de ayer se efectuó el desafío entre dos jóvenes estudiantes en las inmediaciones de la Plaza de Toros motivado por cuestiones de faldas.

Afortunadamente no hubo desgracias que lamentar, pues los *revolvers* estaban cargados de pólvora sola y los protagonistas del disimulado desafío salieron ilesos.

Ayer tarde efectuaron en la Normal de Maestros el ejercicio de Física, Aritmética y Pedagogía, don Miguel Sánchez de Castro y don José Cabrera y Cabrera.

Movimiento demográfico
Durante las últimas 24 horas se han

hecho en el Registro civil las siguientes inscripciones:
Nacimientos.—María Vicente Rebollo y Carmen Simón Hernández.
Defunciones.—Abelardo Manzano Benito.

Esta mañana se cayó de la caballería que montaba un sujeto en la Plaza del Poeta Iglesias sufriendo ligeras erosiones en la cara.

Por iniciativa de uno de los catedráticos de la Facultad de Ciencias, parece que semanalmente comenzarán a reunirse en banquete los profesores de esta Universidad, para estrechar los lazos de compañerismo y tratar juntos de los medios de mejorar la ciudad de Salamanca y muy particularmente de su Universidad a fin de que esta alcance en estos tiempos la justa fama adquirida en otros.

Como la idea es buena celebraremos que llegue a cogitelo.

Por una equivocación que el buen criterio del lector habrá subsanado, aparece hoy el número con fecha del «sábado 20» en vez de «viernes 20».

Nuestro particular amigo el abogado señor Luna, ha experimentado ligera mejoría en la grave enfermedad que viene padeciendo.

Nos alegraremos que su curación sea rápida.

En honor de GALÁN

Junta general

Esta tarde a las cuatro, debe verificarse en la Casa consistorial la reunión de la Junta general formada para tratar de honrar la memoria del poeta Gabriel y Galán.

En ella darán cuenta las comisiones de los acuerdos tomados.

Por telégrafo

Servicio especial de EL CASTELLANO
Madrid, 20, Varias horas.

La escuadra en ejercicio

Dicen de Cádiz que el crucero «Río de la Plata» salió como aviso de la escuadra, precediendo a los demás buques, que se dirigen a Canarias, donde se les incorporará el cañonero «María de Molina».

Durante la travesía harán ejercicios prácticos, dirigiéndose a fin de mes desde las islas a nuestras prisiones menores de Ceuta y Melilla.

Opinión de Villaverde

El señor Villaverde ha visitado al jefe del gobierno, ocupándose ambos en la entrevista de la apertura de las Cortes. El señor Villaverde se mostró opuesto a ella, considerando que no existe ninguna necesidad impe-

riosa que lo reclama, siendo en cambio infinitas las dificultades con que ha de tropezar el actual gobierno en ambas Cámaras.

Nueva comunicación

Telegrafían de Chetú que los japoneses han instalado el teléfono entre Puerto Arturo y Dalny.

Desórdenes

En la provincia china de Chansi han ocurrido graves desórdenes, teniendo que intervenir la fuerza pública.

Noticia desmentida

No es exacto que el señor Montoro Ríos trate de pasar una temporada en su finca de Lourizan, como han asegurado algunos periódicos.

Toma de posesión

Se ha hecho cargo de la dirección de penales, con el ceremonial de costumbre, el conde de San Simón.

La enseñanza agrícola

Con motivo de la segunda conferencia agrícola celebrada en el cuartel de la Montaña, la prensa cree que sería más práctico organizar secciones de soldados que visitaran con frecuencia la Granja agrícola, establecida en la Corte.

Fraude en alcoholes

Dicen de Vigo que se han descubierto grandes fraudes en la renta de alcoholes, ascendiendo aquellos a muchos miles de pesetas.

Se instruye el oportuno expediente de responsabilidad contra los que han intervenido en este asunto.

Buque apresado

Noticias de Tokio dicen que los japoneses han capturado a otro vapor inglés que llevaba contrabando de guerra para Vladivostok.

Atentado contra el Zar

Un telegrama de San Petersburgo dice que el Zar ha sido objeto de un nuevo atentado en el momento de llegar al palacio imperial de regreso de la ceremonia anual de bendición del Neva.

Un tiro penetró por una de las ventanas del palacio y otro hirió a un individuo de la guardia.

No hubo explosión ninguna ni otra desgracia que la indicada.

En la embajada de Rusia en esta corte y en el ministerio de Estado se desconoce hasta ahora la noticia.

En Pamplona

El ayuntamiento de Pamplona se negó a la demanda de trabajo hecha por los obreros parados, por carecer del crédito necesario para ello.

Los obreros trataron de asaltar la casa del pueblo, evitándolo la policía, que dió varias cargas.

Se produjo gran pánico y hubo cierre de tiendas.

El municipio ofreció ocupar a los obreros sin trabajo, y con esto se calmaron los ánimos.

Directores molestados

Los directores generales de Agricultura y Obras Públicas han visitado al señor Cárdenas para pedirle algunas aclaraciones respecto a la Real orden publicada ayer retirándoles las facultades de hacer nombramientos de 4 y 5.000 reales, pues de subsistir esa disposición estaban dispuestos a dimitir.

Mediaron francas y leales explicaciones, conviniendo en modificar la Real orden referida.

Echegaray catedrático

Ha sido nombrado profesor de Física-matemática del doctorado de la Facultad de Ciencias, el señor don José Echegaray.

El nombramiento ha producido la buena impresión que es de suponer.

De política

El sábado se reunirán las minorías democráticas en el Senado.

El marqués de Vadillo insiste en negar el carácter de interinidad del actual gobierno.

Los señores Sanchez Guerra y Besada conferenciaron con el ministro de la Gobernación.

Una epidemia

En Moreda (Lugo) se ha presentado una epidemia de carácter hasta ahora desconocido, pero de efectos tan terribles y rápidos que está produciendo diariamente tres ó cuatro fallecimientos.

Huelguistas agresivos

En la huelga de los docks de Brest, los obreros asaltaron al segundo dique arrojando al agua todas las mercancías que allí había.

La policía intervino, resistiendo los huelguistas y resultando algunos heridos de la colisión.

Colisión en un teatro

Dicen de Bilbao que por motivo de la representación del drama «Patria nueva» se originó una colisión en el teatro entre carlistas y republicanos, empleándose palos y piedras.

Hubo heridos y contusos y señoras desmayadas.

GARCIA-PLAZA.

Imprenta de Almaráz y Compañía.

COLLIGITE FRAGMENTA.

Recoged sellos usados, monedas antiguas ó extranjeras y papel estropeado para el sostenimiento de niños pobres desahuciados al sacerdocio, y enviado al Despacho de la Obra de Belén, Caputzas, 4 entró, Barcelona.

Gran Café-Restaurant SUIZO

de Vicente González

Zamora, 2 y 4—Salamanca

Cubiertos desde 2,50 pesetas en adelante. Se hacen servicios para bodas, banquetes y otros encargos.

Esmero y economía

Liceo Escolar

Colegio para alumnos de Facultad, Instituto é ingreso en la 2.ª enseñanza

DIRECTOR

D. PEDRO GONZALEZ GARCIA

Dr. en Filosofía y Letras y Abogado Plaza de los Bandos, 5—SALAMANCA.

Alumnos internos, medio-pensionistas y externos
Salón de estudios vigilado por el Director y Profesores

— Pídanse noticias y Reglamentos —

Bodegas

V. VILLAR

Vinos tintos elaborados en ellas
Cosecha de 1900, 75 céntimos sin casco; botella bordelesa.

Idem de 1901, 50 id. id.

Idem de 1903, 30 id. id.

Vinos de Jerez, lejísimos, recibidos en cajas de una docena de botellas de las Bodegas de D. FRANCISCO A. GONZALEZ.

—VINOS SECOS—

Jerez añejo, botella, 3 pesetas.
Solera fina, idem, 3,50 idem.
Solera olorosa, idem, 4 idem.
Palma, idem, 5 idem.
Palo cortado, idem, 5 idem.
Jerez pálido, 2,25 id.
Media botella, 1,50.

—VINOS DULCES—

Pedro Ximenez (añejo) botella, 3,75 pesetas.
Pedro Ximenez (superior) id. 6,25 id.
Moscatel (añejo) id. 3,25 id.
Moscatel (superior) id. 5,75 id.

Hay cajas de una docena en las que se hace un descuento

RELOJERIA PEDRO JUANES

40, RUA, 40—Salamanca

Verdaderas novedades y completo surtido en todos los artículos del ramo de relojería.

Especialidad en las acreditadas marcas LONGINES, WALTHAM, ROSCOFF, BASCHCHMID, REGULADOR D. G. 1.ª, Omega y otras.

Despertadores de bolsillo repetición, relojes de pared, reguladores, cuadros y cadenas de todas clases.

Bonito surtido en relojes de oro para caballero y señora.

Taller de composturas garantizadas.

La Unión y el Fenix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS



Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

40 años de existencia

Seguros sobre la vida
Seguros contra incendios
Subdirector en Salamanca, D. S. guñ do Hernández Iglesias.

ANÉMICOS ¿QUERIS LA SALUD??



LICOR RECONSTITUYENTE DE LA SANGRE
DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS, DRUGUERIAS Y CAFÉS
DEPÓSITO-BAJADA S.º MIGUEL-1 BARCELONA.

15 Folletín de EL CASTELLANO

Cántico de Nochebuena

por

Carlos Dickens

mábanse de una casa á otra, y de vez en cuando se arrojaban alegremente una bola de nieve (proyectil en verdad muy inofensivo) y se reían de todo corazón cuando acertaban el blanco y más aún cuando no lo acertaban.

Las tiendas de los vendedores de volatería estaban aún entreabiertas, y las de los fruteros brillaban en todo su esplendor.

Aquí grandes cestas redondas, y con la tripa llena de excelentes castañas, se desbordaban á la puerta, como los anillos casacones de los viejos gastrónomos se desgarraban bajo el peso de su abdomen, ó parecían prontas á caer á la calle, víctimas de su conversación apoplética; allí las

cebollas españolas rojizas y gruesas; recordaban por su excelente color las mejillas de los frailes de su país, y arrojaban desde lo alto de los estantes picarescas ojeadas á las jóvenes que pasaban mirando discretamente las guirnaldas del musgo; allí peras y manzanas amontonadas en apiladas pirámides, allí racimos de uvas que los tenderos habían tenido la atención delicada de colgar en los puntos más llamativos, á fin de que los entusiastas sintiesen que la boca se les hacía agua, y se refrescaba, gratis al pasar; acullá cestas de avellanas morenas y gordas que recordaban con su perfume los paseos por el bosque, cuando los piés se hundían en las capas de hojas secas; los «bifins» de Norfolk con su color oscuro que hacía resaltar el dorado de las naranjas y de los limones, los cuales parecían recomendarse con insistencia por su volumen y su jugosa apariencia para que se los llevasen con su envoltura á fin de aumentar el lujo de los postres.

Hasta los peces de oro y de plata encerrados en peceras de cristal junto á los exquisitos frutos, aún cuando pertenecen á una raza triste y apática, parecían comprender, por muy peces que fuesen, que pasaba algo extraordinario é iban y venían abriendo la boca alrededor de su pequeño universo en un estado de agitación febril.

¡Y los especieros! ¡oh! ¡los especieros! Sus tiendas se hallaban completamente cerradas, excepto una ó dos

tablas; pero ¡qué cosas se veían á través de estas pequeñas lagunas!

No era solo el sonido alegre de los platillos de la balanza, al chocar contra el mostrador, ó el chasquido del bramante al sentirse separado del carrrete por las afiladas tijeras para atar los paquetes; ni el ruido incesante de las cajas de metal blanco que se movían para servir el the ó el moka á los parroquianos; ni el ¡pan! ¡pan! ¡pan! sobre el mostrador; ni el aparecer y desaparecer de los bultos en manos de los dependientes, como los cubiletes en manos de los prestidigitadores; ni el entremezclado perfume del the y del café tan agradable al olfato; ni los secos racimos tan hermosos y abundantes; ni las almendras de deslumbrante blancura; ni los palos de canela tan largos y tan rectos; ni las otras deliciosas especies; ni los frutos confitados, envueltos en blancas capas de azúcar cándido, y cuya sola vista mareaba á los más indiferentes espectadores, haciéndoles rabiar de envidia; ni los bigos blancos y carnosos; ni las ciruelas de Tours y Agen, de color rojo modesto, de gusto acidulado, en sus cestas elegantemente decoradas; ni, en una palabra, todas esas cosas buenas que estaban adornadas con su traje de gala.

Era preciso ver á los parroquianos animados por el deseo de realizar las esperanzas del día, los cuales se empujaban á la puerta, chocaban violentamente con sus cestas de provisiones; se olvidaban sus compras en el mostrador, volvían corriendo á bus-

carlas y cometían mil errores parecidos con el mejor humor del mundo; á la vez que el tendero y sus dependientes se mostraban tan alegres y humoristas, que los candados de bronce bruñido, en forma de corazón, con que sujetaban las muestras de la calle, parecían sus propios corazones expuestos al público para que les pasase una inspección general...

¡Hermosos corazones dorados!... Puestos, niñas á vuestra disposición.

En breve las campanas llamaron á las buenas gentes á las iglesias y las capillas, y se las vió salir en grupos, que llenaban, adornadas con sus mejores trajes y resplandeciendo en sus ojos la alegría.

En el mismo momento, por un número de callejuelas transversales de pasajes y de callizos sin nombre, salió una gran multitud de gentes, llevando su comida á casa del panadero, para que la cociese en el horno.

La vista de estas pobres gentes, adornadas con sus mejores galas, pareció interesarle mucho al espíritu, porque, conservando á Scrooge á su lado, se detuvo junto al lindar de una panadería, y levantando la tapadera de todos los platos, á medida que los iban pasando, los rociaba con el incienso de su antorcha.

Verdaderamente era aquella una antorcha muy extraordinaria, porque una ó dos veces que los encargados de llevar las comidas se dirigieron palabras inconvenientes y cólericas, porque á causa de su prisa habían

tropezado, vertió sobre ellos algunas gotas de agua, y acto continuo los hombres recobraron su buen humor, diciendo que era una vergüenza recibir el día de Navidad ¡y nada más cierto, Dios mío! ¡nada más cierto!

Poco á poco las campanas callaron y las tiendas de los panaderos se fueron cerrando; pero había como una especie de agradable sabor de todas aquellas comidas y de los progresos de su cocion en el vapor húmedo que deshelaba en el aire la cubierta de cada horno, cuyas paredes humeaban como si se cociesen á la vez que el contenido de las cacerolas.

—Esas gotas que despiden vuestra antorcha cada vez que la sacudís, ¿vierten alguna aroma especial? preguntó Scrooge.

—Sí; el sabor mío.

—¿Y se comunica hoy á toda clase de comidas?

—A toda comida ofrecida cordialmente, y sobre todo, á las de los más pobres.

—¿Por qué á las más pobres?

—Porque son las que más lo necesitan.

—Espíritu, dijo Scrooge, después de un momento de reflexión; no deja de extrañarme que, entre todos los seres que pueblan los mundos situados á vuestro alrededor haya espíritus como vos, encargados de una misión tan poco caritativa, como es la de privar á esas pobres gentes de las ocasiones que se les presentan para gozar de una distracción inocente.

Gran Fábrica de Jabones

Santiago y Maeso

PASEO DE LA ESTACION, 5 SALAMANCA.

Tan grande ha sido el éxito que han alcanzado los jabones que produce esta Fábrica, que ha tenido necesidad de duplicar la producción.

Réstanos únicamente dar las gracias á todos los Almacenes de la Provincia por el favor que nos han venido dispensando prefiriendo nuestros jabones á todos los conocidos: esto prueba una vez más que hoy son considerados como los mejores.

Rogamos al público visite nuestra Fábrica para cerciorarse de la calidad de los jabones.

Pídanse en Almacenes y Tiendas de ultramarinos

TESORO

Lo constituye, y muy valioso, para los que padecen tercianas, cuartanas y demás formas de paludismo, el específico SIN RIVAL de E. Mora.

Tan cierto estoy de lo que arriba afirmo, que devolveré el importe del específico á todo el que demuestre en debida forma haberlo usado con indicación precisa y no haber obtenido resultado favorable.

Caja de 40 pildoras, DOS pesetas.

Único depósito para la venta de pildoras febrífugas de E. Mora: almacén de drogas de don Ignacio Santiago Fuentes, Corriño, 22, Salamanca.

Agencia Universal ANUNCIOS para todos los periódicos de España, Europa y Américas. ROLDÓS Y COMP. BARCELONA. Publicidad de todas clases. Precios económicos.

EL DIA

Seguros Marítimos Incendios, Valores.

Capital Social 10.000.000 de pesetas.

CARTAGENA

Sub-director D. Antonio Alcaide, Plazuela de la Libertad, núm. 6--SALAMANCA.

COMPRAD QUE OS CONVIENE

- Equipos de novias, en... Camisetas de todas clases, en... Camisetas y pantalones, en... Corbatas y corsés, en... Medias y calcetines, en... Perfumería y abanicos, en... Capas, faldones y gorros en... Pecheras, cuellos y puños, en... Géneros de invierno, en... Géneros de verano, en...

Grandes surtidos

NOVEDAD

Precios económicos

Está demostrado en los doce años que está dicha casa en la

Calle de Zamora núm. 5

Frente al Cafe Suizo

EL DERROCHE EN VINOS

Los mejores y más baratos

son los de LORENZO, Puerta de Zamora, 4

Cántaro de vino tinto de mesa, desde 4,50 pesetas

POR BOTELLAS: Botella bordalesa, á 30 y 50 CÉNTIMOS

Cuartillo, 15 céntimos

Se sirve á DOMICILIO con solo avisar en el establecimiento—Puerta de Zamora, 4

FERRETERIA

Hijos de A. LLORENTE

Gran surtido en artículos para obras, herramientas, utensilios de cocina, molduras, inodoros, camas, jergones, sifones patio, cribas, muelles, alambres, espinos artificiales, telas metálicas, zinc, cubos, baños, palas y papeles pintados desde 0,25 pesetas el rollo.

Sanchez Barbero, 9 y 11



Inventor de los renombrados medicamentos

CASILLE Diputación núm. 349

BARCELONA.

Después de largas experiencias compusimos el BALSAMO Casile, que no solo cura prodigiosamente todas las enfermedades del estómago, como sonatoñita de bilidad del estómago, digestiones laboriosas ó difíciles, pirosis ó acedías, inapetencia, gastralgias, dilatación, catarrros, úlcera, hi...

Precio de venta: Perlas Casile, 5 pesetas. Confites Casile, 5 pesetas. BALSAMO Casile, 5 pesetas. D: venta en las acreditadas farmacias y en casa del inventor, D...

Los adelantos de la CIENCIA

han logrado el doctor Casile, de Nápoles, descubriera los milagrosos medicamentos que curan infaliblemente la tisis en cualquiera de sus periodos y todas las enfermedades del estómago. A la más pequeña manifestación de un resfriado, tos, catarrros bronquiales, gripe, asma (sufocación), espec. oración y de cualquier enfermedad del pecho, tomar inmediatamente las Perlas Casile, que no solo curan infaliblemente estas enfermedades, sino que se tendrá la completa seguridad de no contraer otras mucho más graves. Siguiendo este método el podrá decir no más tisis. Si por desdicho no se hubiera seguido este tratamiento y por desgracia cualquier persona se encontrara atacada de tisis, no tiene que apurarse, porque gracias á los constantes estudios hemos podido encontrar los re...

Cartilla Agrícola de «El Castellano». Precio: 25 céntimos de peseta. Para pedidos á la Administración de este diario

HELIJ CARBAJOSA RICO

Sucesor del Armuñés—Dr. Riesco, 33—Salamanca

Gran depósito de vinos de Valdepeñas, Rioja, Málaga, Moscatel, Cariñena, Jerez, Vinos comunes del país, tintos y blancos. Vinagres de puro vino. Aguardientes, Espiritus y Refrescos de las marcas más acreditadas de España, todos á precios muy económicos.

Se sirve á domicilio con puntualidad | Se venden botellas desde 35 pesetas



LOS TIROLESES

Establecida en MADRID

Oficinas: Romanones, 7 y 9, entresuelos

Anuncios, reclamos, noticias y comunicados en los periódicos de Madrid, provincias y extranjero, con combinaciones á precios muy reducidos.

Esquelas de defunción y aniversario en los periódicos, con altos descuentos.

Anuncios en los teatros, tranvías, vallas, medianerías, Kiosco frente á las Calatravas y programa oficial del Teatro Real.

Pídanse Tarifas | Rápidas propagandas

LA CATALANA

Compañía española contra Incendios á prima fija

AUTORIZADA POR R. D. DE 25 DE AGOSTO DE 1865

Capital y reservas: 30.000.000 de pesetas

Colocados en edificios y valores de la mayor garantía

Primas y muy moderadas. Arreglo inmediato y pago de los siniestros al contado. Garantías superiores á las demás Compañías

Representante en Salamanca: Don Antonio Martín

— PASEO DE LA GLORIETA, NUMERO 17 —

PIANOS

Juan De-Bernardi

constructor y reparador de órganos, pianos y armoniums, con taller especial para toda clase de composuras y afinaciones de pianos y armoniums, donde se ejecutan los trabajos más delicados y difíciles, como son la construcción de clavijeros, cordales, todas las piezas que contiene la máquina, renovación de fieltros en los martillos, marfiles, etc. etc.

Calle de Zamora, 28—Salamanca

Platería, Joyería y Relojería

Viuda é Hijos de Fernando Garcia

Posta Iglesias, núm. 10, SALAMANCA

Taller de construcción

Casa fundada en 1810

Se compra Oro, Plata y Platino, y toda clase de monedas.

Premios en varias Exposiciones

Centro Barcelonés QUINTAS

(Autorizado por la Ley de 30 de Junio de 1887) Domicilio social: Carmen 42, 1.º, Barcelona

Esta asociación, legalmente autorizada por el Gobierno y con Delegaciones en toda España, admite suscripciones al precio de 250 pesetas que es la cantidad por la cual han sido redimidos siempre todos los socios soldados despues de dejar garantida por DICE ANOS la responsabilidad de los excedentes de cupo.

Los interesados podrán depositar sus capitales en casas de Bancos y de Comercio sin que sean éstos levantados hasta la época de la redención.

Para prospectos, informes y suscripciones al Delegado general en la provincia

D Luis Dominguez

CALLE DE TRAVIESA, 14 — SALAMANCA

ARTES GRAFICAS

Perfección • RAPIDEZ • Economía

CLICHÉS DE FOTOGRAFADO Y DE-ZINCOGRAFÍA, PARA PERIÓDICOS Y REVISTAS ILUSTRADAS

Dibujos á la AGUADA y á PLUMA para clichés, en ventajosas condiciones de PERFECCIÓN, RAPIDEZ y ECONOMÍA.

Precios de los clichés.—Fotografado de línea, centimetro cuadrado. 0,05 Ptas.

Mínimo 2

de mancha (directo) 0,06

Mínimo 2,50

Siluetado 0,08

Mínimo 3

SE RESPONDE DE LA CALIDAD DE LOS TRABAJOS

Los trabajos se entregan dentro del cuarto día de haberse hecho el encargo, y en caso de urgencia, al siguiente día. Los encargos á S. ALONSO ALAHIJA, Concepción Gerónima, 35, Madrid

EL DOLOR DE CABEZA

DESAPARECE CON LA HEMICRANINA DEL DOCTOR M. CALDEIRO

El dolor de cabeza, jaquecas, desaparecen en cinco minutos con la Hemicranina del Dr. M. Caldeiro. La Hemicranina es notabilísima, no sólo en los casos de jaqueca rebeldes, sino en las cefalalgias de etiología determinada, en las Neuralgias á frigori (producidas por el frío), intercostales, anémicas y sífilíticas; en las gastralgias, los Reumatismos articulares, la Ciática; la Disfagia de los tuberculosos, Dismenorreas, los retortijos uterinos, la Zona, etc., etc. Es recomendada por toda la clase médica. Se vende en todas las farmacias, y el autor, la remite certificada por 3,50 caja.

Arenal, 15, y Puerta del Sol, 9.—MADRID